
JUGENDPARLAMENT

Protokoll der 2. Öffentlichen Sitzung des Jugendparlamentes

DATUM:
ORT:

BEGINN:
ENDE:

ANWESEND;

TOP1

TOP2

TOP3

TOP4

30. 09. 2020
Ratssaal im neuen Rathaus

17. 00 Uhr
19. 30 Uhr
s. Anwesenheitsliste

Begrüßung durch die Plenarleitung
Feststellung der Beschlussfähigkeit, die Einladung ist rechtzeitig erfolgt.
Ergänzungen zur Tagesordnung
Es gibt keine weiteren Tagesordnungspunkte, das Protokoll der letzten Sitzung wird
mit der Mehrheit bestätigt.
Vorstellung der Verwaltungsstrukturen

Bernhard Koch gibt dem Jugendparlament Einblicke in die Verwaltungsstrukturen
Göttingens.

Bericht des Präsidiums

. Jakob Büchner berichtet stellvertretend für das Präsidium vom Besuch des
Präsidiums beim Göttinger Oberbürgermeister. Außerdem wird die
Außenvertretung, bestehend aus Jakob Büchner und Tim Wiedenmeier, das
Jugendparlament beim Stadtrat kurz vorstellen. Dazu sind alle anderen

Jugendparlamentarierlnnen auch gerne eingeladen. Nach der Vorstellung
sollen auch Kontakte zu vielen Fraktionen aufgebaut werden, die sich für
das Jugendparlament interessieren, es soll zukünftig ein Fraktionstreffen
geben.

« Tim Wiedenmeier erzählt vom Treffen mit dem Arbeitskreis Frühe Hilfen
und Kinderschutz, dort ist man sehr interessiert am Jugendparlament und
möchte mit dem Jugendparlament zusammenarbeiten. Die
Außenvertretung hat hier das Jugendparlament vorgestellt und erläutert,
was für Themen die Jugend beschäftigt. In Zukunft wird das
Jugendparlament mit dem Arbeitskreis gerne zusammenarbeiten. Die
Einführung der Arbeitsgruppe Kinderrechte wird mit der Mehrheit
abgestimmt, die Mitglieder sind

. Yuqi Gardner

. Laurenz Muigg

. Luca Ben Schunke

. Arno Sandau

. Tim Wiedenmeier

. Rami Marwan

. Johannes Groothuis

. Daniel Brcina

. Henrike Hörn erzählt von der Anfrage einer Textildruckfirma, ob sie für uns
T-Shirts drucken kann. Die Abstimmung dazu ist positiv, man möchte
jedoch vorerst weitere Infos sammeln.
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. Zusammenarbeit mit Göttinger Schulen: Es kam vom FKG die Anfrage, ob
das Jugendparlament daran interessiert ist, den Politik-Leistungskurs
mitzugestalten. Laut Abstimmung ist die generelle Zusammenarbeit mit
Schulen sehr erwünscht, den Unterricht und dessen Gestaltung selbst zu
übernehmen allerdings nicht. Der Kontakt dazu läuft über die
Geschäftsstelle.

Bericht der Geschäftsstelle

. Das K4Z Göttingen sucht zwei Mitglieder für die Jury der Freiraumprojekte.
Gewählt ist Ole Münz mit Rami Marwan als ersten Vertreter. Am 15. 10.
findet für sie um 16:30 Uhr das erste Treffen statt.

. Beim Onlineforum am 27. Und 28.08.2020 waren u. a. die
Jugendparlamente aus Regensburg und Leipzig vertreten, der Kontakt soll
aufrecht erhalten bleiben. Es waren auch Vertreterinnen einer

Ukrainischen Demokratiebewegung anwesend, die gerne vom Göttinger
Jugendparlament lernen möchten. Bei der kommenden
Demokratiekonferenz am 29. 10.2020 sollen auch Personen aus dem Orga-
Team teilnehmen dürfen, Kontakt dazu ist Dieter Majdcinsky.

TOP 11 vorgzogen:
Abstimmung: Sollen alle Jugendlichen in den Arbeitsgruppen teilnehmen dürfen?
Der Antrag wird mit der Mehrheit angenommen und steht auch unter §4 in der
Geschäftsordnung.

Der Antrag, die Antragsfrist für die Tagesordnung auf eine Woche statt zwei vor der
Sitzung zu verkürzen wird einstimmig angenommen und in der Geschäftsordnung
geändert.

Bericht der Arbeitsgruppen:

AG Website:

. Verbesserungsvorschläge gesammelt, Website über wordpress. com,
voraussichtlich ist die Website bis November/Dezember fertig.

AG Klimaschutz:

. Workshops an Schulen, dadurch mehr Aufklärung zum Klimaschutz.

. Solaranlagen auf Hausdächern, eventuell Zusammenarbeit mit Schülerfirma
des HG. Idee einer verpflichtenden Verordnung über Solaranlagen auf
Neubauten.

. Mensaessen: Frau Köchermann, Leiterin der Mensabetriebe wurde zum
Mensaessen befragt, das laut ihr weitestgehend regional, klimafreundlich
und ohne Fertigprodukte zubereitet wird.

. Kaffee To Gö: Zu viele Einwegbecher, Idee eines Pfandsystems. Eventuell in
Kooperation mit Fair Cup.

. Wasserstoffmotoren: Sollen gefördert werden, vielleicht Gewerbesteuern
für Verbrenner erhöhen.
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TOP 12 Vorgezogen:

D\e Arbeitsgruppe Workshops wurde abgelehnt.
Die temporäre Projektgruppe zur Boumpflanzaktion wurde angenommen, die
Mitglieder sind:

. Theo Krämer

. Jeremias Klasen

. RamiMarwan

. Elisabeth Knust

Die Projektgruppe Kaffee To Gö wurde angenommen. Die Mitglieder sind:
. Pelle Weiß

. Greta Schild

* Jeremias Klasen

. Mattes Bauer

. Henrike Hörn

. Jakob Büchner

. Rami Marwan

. Viviane Paare
Weiter TOP 7:

Arbeitsgruppe ÖPNV:

* Formulierung eines Briefes an den niedersächsischen Landtag und oder den
Ministerpräsidenten. Der Brief wird von Laurenz in derTelegram Gruppe
vorgelegt.

Der Antrag der AG Website zu einer Corporate Identity wurde angenommerL
Der Antrag der AG Website bezüglich der Bezahlung von 150 - 200  aus dem Etat
Für eine eigene Website und einen professionellen Webauftritt wird angenommen.
Der Antrag der AG OPNV, das Pilotprojekt zum Thema von kostenlosen Bustickets in
Söttingen weiter zu verfolgen, wurde angenommen.
Siehe TOP 5

Siehe TOP 7

!\b sofort verfassen die Arbeitsgruppen ihre Anträge selbst und reichen sie dann an
jie Plenarleitung weiter.

3ie nächste Sitzung findet am 4. 11. 2020 um. 17:00 Uhr in der Kantine des Neuen
Rathauses statt.
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Für das Protokoll Plenarleitung Plenarleitung




